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Brotes de Chile: 

2 camionetas recupera 
Carabineros: Collipulli

Salud Primaria
 se plegó al Paro

Alumnos de Escuela de Selva Oscura en  Las Noticias de Malleco.- Más de 
30 escolares, pertenecientes a la Escuela Básica de la localidad de Selva Oscura, 

arribaron la mañana de ayer  hasta  las instalaciones del Diario Las Noticias 
de Malleco en Victoria, junto a su profesora, una asistente de  educación y dos  

apoderados, para imponerse  de la función que desarrolla el Diario más  antiguo 
de la Región. Posteriormente en furgones escolares se trasladaron hasta la 

Universidad Arturo Prat donde  visitaron el Museo de Victoria, profesor Tránsito 
Bustamante Molina y recorrieron dependencias de la UNAP.

- Trabajadores de la salud 
municipal se sumaron

a la movilización convocada 
por la CONFUSAM.

Personal 
especializado 

COP y territorial 
lograron 

recuperar ambos 
vehículos, uno de 
ellos sustraido la 
mañana de ayer.

Cayó el homicida de 
las  tijeras:  Victoria

-Asestó más de 60 clavadas en diversas partes del cuerpo a su víctima. El hecho ocurrió en el mes 
de febrero en el sector  rural, denominado Rucamilla, situado a 18 km al noreste  de  Victoria.
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Diferencias en Concejo Municipal de Angol 
por rendiciones del Festival Brotes de Chile

Durante la sesión ordi-
naria del Concejo Munici-
pal realizada en la tarde 
del pasado martes 16 de 
abril, se esperaba la expo-
sición del Comité Organi-
zador de Brotes de Chile 
sobre las rendiciones co-
rrespondientes a la última 
versión de este festival 
que se realizó en enero 
pasado, ponencia que no 
ocurrió lo que generó 
reacciones por parte de 
los concejales que espe-
raban, además, recibir la 
información detallada en 
un informe que debió ser 
presentado el 8 de abril, 
pero que llegó ese mismo 
día.

El concejal Juan Hernán-
dez quien es el presidente 
de la Comisión de Finan-
zas del Concejo Munici-
pal, manifestó que aún no 
habían recibido las excu-
sas por parte del Comité 
Organizador de Brotes de 
Chile que había acordado 
el pasado 2 de abril esta 
presentación, “por eso me 
llamó la atención con el 
cambio de temática hoy 
día con la presentación 
desde Dideco (sobre otro 
punto) cuando ya estaba 
comprometida la exposi-
ción de Brotes de Chile”, 
dijo el concejal.

No obstante, el alcalde 
Enrique Neira intervino 
señalando que no es obli-
gación de los organizado-
res del Festival Brotes de 
Chile, “que dé informe al 
Concejo, lo que tiene sí es 
que entregar el informe, 
ahora si el Concejo requie-
re en comisiones analizar 
la rendición, lo puede con-
vocar sin ningún proble-
ma, pero no al ordinario 
de la sesión del Concejo, 
así como se ha hecho en 
otras oportunidades con 
educación, con salud, que 
lo ve la comisión, y des-
pués la comisión lo trata 
en el Concejo”.

Como respuesta, el con-
cejal Hernández citó lo 
establecido en el artículo 

La Comisión Organizadora debía hacer una exposición en la sesión del martes, pero no lo hicieron. 
El presidente de la Comisión de Finanzas manifestó su descontento ante esta situación

4° del Reglamento de fun-
cionamiento del Concejo 
Municipal que señala que 
como cuerpo edilicio “nos 
corresponde citar o pedir 
informes a los diferentes 
organismos cuando lo es-
timemos necesario para 
pronunciarnos sobre ma-
teria de nuestra compe-
tencia, solicitar informa-
ción en las reparticiones 
municipales, lo cual de-
bemos realizarlo a través 
suyo alcalde, y también se 
podrá solicitar de mane-
ra escrita por alguno de 
nuestros colegas, siempre 
y cuando tengamos un mí-
nimo de 2 concejales en 
acuerdo”.

Y continuó el edil di-
ciendo que “yo no quiero 
fallar en la memoria, pero 
la solicitud de exposición 
ha sido desde enero en 
adelante hasta la fecha 
por distintos concejales, 
incluso ha sido parte del 
acuerdo de Concejo citar a 
la comisión organizadora 
a la exposición”.

El alcalde insistió en que 
desde la Comisión de Fi-
nanzas podían solicitar la 
exposición, pero el con-
cejal Hernández se negó. 
“Opto por negarme a esa 
alternativa claramente to-
mando la disposición y la 
opinión de mis colegas, 

pero yo espero que esa sea 
una exposición pública 
acá en sesión ordinaria del 
Concejo Municipal”, acotó 
tajante Hernández.

A esto se sumó la conce-
jal Beatriz Sanhueza quien 
señaló que desde el mar-
tes 23 de enero solicitó los 
informes “y agradezco que 
hayan llegado al fin, pero 
también la exposición, yo 
misma lo solicité el martes 
23 y después, no recuerdo, 
en marzo, volví a recalcar-
lo y el acuerdo sobre la 
exposición se hizo en Con-
cejo”, al tiempo que instó a 
sus colegas a manifestarse 
al respecto.

Nemer Silva, por su par-
te, consideró que debe tra-
tarse en comisión, “pero 
sí me parece también pru-
dente y no creo que debe 
haber ninguna prohibición 
respecto a la exposición, 
que sería un poco más re-
sumida porque nosotros 
vamos a ver esto en Comi-
sión”. Ratificó su postura 
diciendo que le gustaría 
verlo en comisión “porque 
a lo mejor se nos puede 
calentar un poquito la san-
gre porque al parecer por 
allá va la cosa, y como de-
cía mi papá -cuando se nos 
calienta la sangre pueden 
pasar otras cosas-, y no 
quiero que ocurra eso”.

Por su parte, el concejal 
Gustavo González en un 
tono más conciliador dijo 
que era preferible ver el 
tema en privado dentro 
de la comisión y después 
evaluar la situación, con 
lo que estuvo de acuerdo 
Mauricio Jiménez.

Por último, la concejal 
Claudia Farías también 
dio su opinión diciendo 
que “estamos hablando de 
bastante plata y yo creo 
que se hace necesario una 
comisión y también la ex-
posición que se está espe-
rando, puesto que cuando 
yo veo estas cifras, hubie-
se esperado más la verdad, 
y bueno hay que aclarar 
y partir por el principio, 
desde cuándo, quién, cómo 
se conforma este Comité y 
desde ahí en adelante em-
pezar a ver el tema de las 
contrataciones, de los va-
lores que aquí aparecen 
porque claramente que 
vimos un público no muy 
conforme, entonces me 
parece que hay que ver-
lo en comisión porque es 
largo (el informe), como 
para verlo en una sesión 
de Concejo, pero el resu-
men y todo sí verlo en una 
sesión para que también el 
público que nos está vien-
do pueda tener acceso a 
esta información que  es 

bueno que lo sepan”.
Tras las exposiciones 

de sus colegas, Hernán-
dez, como presidente de 
la Comisión de Finanzas, 
reiteró que “siento que se 
nos ha faltado el respeto, 
han pasado 3 meses para 
poder llegar a interpretar 
esa respuesta de que por 
un tema de confidenciali-
dad con los contratos no 
se puede hacer una ex-
posición abierta a la ciu-
dadanía, siento que esta 
temática es una responsa-
bilidad nuestra como ente 
fiscalizador, pero también 
hay un compromiso de la 
ciudadanía que le ha hecho 
seguimiento a este tema y 
para mí es una mala señal 
para los vecinos y vecinas 
que nos están escuchando, 
que abordemos primera-
mente este tema en priva-
do, en un lugar que no es 
transmitido, y que luego 
se dé una síntesis sola-
mente al público”.

Finalmente y tras va-
rias opiniones cruzadas, 
acordaron ver el informe 
en detalle en la Comisión 
de Finanzas el día lunes 6 
de mayo, y posteriormen-
te tomarían acuerdo para 
que el Comité Organizador 
de Brotes de Chile haga 
una exposición más acota-
da en la sesión ordinaria.

Nanette Andrade

Angol
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Victoria: 100% de los funcionarios de salud 
primaria se plegaron al paro de Confusam

Más de 320 trabajadores 
de la salud municipal de 
Victoria, es decir el 100%, 
se plegaron al paro convo-
cado por la Confederación 
Nacional de Funcionarios 
de Salud Municipalizada 
(Confusam), que se ex-
tenderá hasta hoy con el 
objetivo de protestar por 
la nula respuesta que han 
conseguido de parte de las 
autoridades para sus de-
mandas.

El presidente de Afusam 
Victoria y vicepresidente 
de Confusam Araucanía, 
Edwin Soto Arias, explicó 
que la primera jornada de 
paralización transcurrió 
con tranquilidad “porque 
hemos tenido una organi-
zación que ha permitido 
que suceda a través del 
establecimiento de turnos 
éticos y la definición de 
ciertas actividades que por 
ninguna razón se dejarán 
de realizar en estos días de 
paralización”.

Asimismo dijo que “este 
es un proceso que no es 
de ahora, sino que viene 
arrastrándose a través de 
un período de tiempo im-
portante y que las auto-
ridades del Ministerio de 
Salud no han tenido la ca-
pacidad de resolver hasta 
el día de hoy”.

Soto detalló que entre 
sus planteamientos se en-
cuentra lo que tiene que 
ver con el incentivo al re-
tiro para trabajadores que 
cumpliendo la edad, las 
mujeres 60, hombres 65 
años, puedan postular a 
este beneficio para el que 
sólo tienen 800 cupos a 
nivel nacional por año, lo 
que significa que muchos 
quedan fuera esperando la 

Sin embargo, mantuvieron 
turnos éticos, lo que se 

repetirá durante la segun-
da jornada de la paraliza-
ción que se desarrollará 

hoy.

oportunidad de jubilarse.
“Hoy día tenemos una 

cantidad de trabajadores 
—detalló— que cumplien-
do los requisitos no pueden 
postular a este beneficio. 
También está todo lo que 
tiene que ver con el proce-
so de postulación, la defini-
ción de una resolución que 
aprueba las personas bene-
ficiadas en este incentivo y 
luego la posterior transfe-
rencia de recursos para que 
las personas puedan reti-
rarse, que son trámites que 
demoran excesivamente”.

Mueren esperando
El Vicepresidente Regio-

nal de Confusam reveló que 
debido a esto, “hemos visto 
y tenemos que decirlo con 
toda franqueza, el falleci-
miento de al menos 42 tra-
bajadores del sistema mu-
nicipal de salud y es terrible 
y sumamente triste para la 
familia de esas personas y 
para nuestra organización 
y es por eso que esa es una 
prioridad que exigimos que 
el gobierno resuelva y lo re-
suelva lo antes posible”.

Asimismo dijo que “aquí 
hay negociaciones que, en 

el fondo, han sido bastante 
poco resolutivas por parte 
de la autoridad, toda vez 
que estos temas no han 
sido resueltos, por lo tanto 
se está generando un cue-
llo de botella importante 
a través de la acumulación 
de personas que están a la 
espera para recibir el bene-
ficio, otros para que la auto-
ridad resuelva si serán be-
neficiarios y los otros son 
los que cumplen requisitos 
este año”.

El segundo punto que 
plantean tiene que ver con 
un incentivo económico 
que está vinculado a la eva-
luación de la comunidad, en 
lo que se define como la Ley 
de Trato del Usuario, ley 
que contempla un sistema 
de reajustabilidad en los 
montos a percibir por parte 
de los funcionarios de aten-
ción primaria de salud mu-
nicipal, dado que el creci-
miento que se produce año 
a año con el aumento de la 
dotación, es decir, con las 
personas que se van nece-
sitando para trabajar en el 
sistema municipal, pero la 
ley considera sólo un mon-

to y ese monto tiene que 
irse distribuyendo a través 
del tiempo y al no tener un 
sistema de reajustabilidad, 
al aumentar la cantidad de 
personas que trabajan en el 
sistema, los montos de in-
centivo caen en su valor.

“Nosotros demandamos 
—afirmó Soto— de la au-
toridad que los trabajado-
res del sistema público de 
salud sean tratados de la 
misma forma, se hagan las 
modificaciones legales y 
perciban montos similares”.

También aseguró que es-
tán negados a normalizar 
los malos tratos y agresio-
nes que reciben de parte 
de los usuarios. “Lamenta-
blemente día a día los tra-
bajadores de salud, no tan 
sólo de salud municipal, de 
la salud pública en general, 
estamos expuestos a malos 
tratos, a recibir agresiones 
verbales, incluso agresio-
nes físicas en algunos luga-
res de nuestro país que han 
sido incluso de connotación 
nacional”.

El cuarto tema relevante 
tiene relación con una asig-
nación denominada Asigna-

ción de Desempeño Difícil, 
a la que acceden los traba-
jadores de la salud a través 
de la aplicación de una pau-
ta que identifica cuáles son 
aquellas zonas o territorios 
del país donde el desempe-
ño se hace más difícil para 
realizar las tareas de salud 
municipal. “Estamos en un 
proceso de reclamaciones 
que implementó el Ministe-
rio de Salud el año pasado, 
ya van 16 meses de espera 
y a la fecha no ha habido 
una resolución”.

Finalmente recalcó que 
aunque están en paro el 
Cesfam de Chorrillos, el 
edificio de Muñoz Vargas, 
los centros comunitarios 
de Salud Familiar como el 
Bajo Traiguén y Selva Oscu-
ra, además de los puestos 
de salud urbana, el 100 % 
de esos establecimientos 
cuentan con turnos éticos, 
entregando aquellas pres-
taciones que son imposter-
gables mientras que están 
garantizados los servicios 
SARS, Sapu de Alta Reso-
lutividad que están opera-
tivos en los horarios que 
normalmente funcionan.

Neimar Claret Andrade

Victoria
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El Juzgado de Garantía de 
Victoria ordenó una medida 
cautelar de prisión preventi-
va en contra de un individuo 
señalado como el autor del 
homicidio de R.F.C, ocurrido 
el pasado mes de febrero en el 
sector Rucamilla de Victoria, 
quien fue formalizado por el 
Ministerio Público por el deli-
to de homicidio calificado. 

El sujeto fue capturado por 
efectivos del OS-9 y Labocar 
de Carabineros, luego del de-
sarrollo de varias diligencias 
investigativas y científicas.

El individuo agredió a la víc-
tima al menos en 60 oportu-
nidades con un objeto punzo 
penetrante en el abdomen, 
genitales y tórax y le causó la 
muerte el pasado mes de fe-
brero.

Al respecto, el fiscal jefe de 
Victoria, Héctor Leiva, expli-
có que “en la investigación 
logramos recuperar el arma 
homicida y además logramos 
encontrar evidencia científica 
que podía ligar al imputado 
al hecho e imputarle en con-
secuencia los cargos por este 
delito de homicidio, así que 

Fueron los efectivos del OS-9 de Carabineros quienes dieron con el sujeto y lo arrestaron. 
Ya fue formalizado por homicidio calificado y quedó con la medida de prisión preventiva. 

Tras las rejas homicida de 
las tijeras en Rucamilla Victoria

Neimar Claret Andrade fue controlado su detención, 
se formalizó la investigación 
por el delito de homicidio ca-
lificado con la calificante de 
ensañamiento por la serie 
de puñaladas que registraba 
en todo su cuerpo, las que en 
definitiva le provocaron la 
muerte y se decretó la prisión 
preventiva del imputado por 
constituir un peligro para la 
seguridad de la sociedad”.

Asimismo dijo que el tribu-
nal fijó un plazo de investiga-
ción de cuatro meses.

El general Manuel Cifuen-
tes, jefe de Zona Carabine-
ros Araucanía señaló que “el 
hombre fue víctima de múl-
tiples heridas cortopunzan-
tes en diferentes partes de su 
cuerpo que le originaron su 
muerte y, a partir del proceso 
investigativo, que incluyó di-
versas técnicas como el cotejo 
de ADN que quedaron en ves-
timentas tanto en la víctima 
como en algunas evidencias 
empleadas para la comisión 
del delito, se generó además 
un proceso científico que per-
mitió posicionar al imputado 
en la escena del crimen”. 

De igual modo destacó que 
“la persona que resultó dete-
nida posee antecedentes jus-
tamente por delitos reitera-
dos de lesiones menos graves 

en diferentes puntos del país y 
se trata de un ciudadano chile-
no mayor de edad”.

Los hechos se remontan al 
día 24 de febrero del presen-
te año cuando familiares de 
la víctima, un hombre de 45 
años identificado con las ini-
ciales R.G.F.C, iniciaran una 
intensa búsqueda de este tras 
desconocer su paradero, des-
cubriendo su automóvil mal 
estacionado en la ruta R-71, 
aproximadamente a 100 me-
tros de su domicilio ubicado 
en el sector de Rucamilla, dan-
do aviso a Carabineros de la 4° 

Comisaría de Victoria.
Al llegar al lugar y rastrear la 

zona, personal policial encon-
tró su cuerpo con múltiples y 
graves heridas cortopunzan-
tes a metros del vehículo. 

Tras las diligencias investi-
gativas, durante la tarde del lu-
nes 15 de abril, se logró posi-
cionar al sujeto estableciendo 
que este luego de interceptar 
un recorrido vehicular reali-
zado por la víctima por la ruta 
R-71 (Inspector Fernández), 
habría lesionado a la víctima 
en más de 60 oportunidades 
con un objeto cortopunzante 

(tijera) en su abdomen, tórax, 
genitales y piernas, para luego 
huir del lugar con sus vesti-
mentas ensangrentadas. 

Además, se levantó eviden-
cia desde un ojal de la tijera 
conseguida en el sitio del suce-
so y en el pantalón que porta-
ba ese día el imputado corres-
pondiendo ésta a la sangre de 
la víctima del hecho. Todos es-
tos antecedentes permitieron 
al OS-9 obtener una orden de 
detención contra el sospecho-
so A.A.B.R. de 40 años, emana-
da por el Juzgado de Garantía 
de Victoria. 

Angol: reprogramarán citas médicas 
de Cesfam fijadas para días de paro

Los trabajadores de la sa-
lud primaria de la comuna de 
Angol, también se sumaron 
al paro nacional que fue con-
vocado por la Confusan aten-
diendo a diversas solicitudes, 
por lo que todos quienes la-
boran en el Cesfam Piedra del 
Águila, en el Alemania y en el 
de Huequén, decidieron bajar 
desde ayer y hasta hoy jueves, 
sus brazos en señal de protes-
ta.

No obstante, las atenciones 
prioritarias como entrega de 
medicamentos, de alimenta-
ción, continuaron ofreciéndo-
se en turnos éticos, mientras 
que las horas programadas 
con anterioridad para aten-
ción médica, deberán ser 
reprogramadas para nuevas 
fechas.

Así lo indicó el alcalde de 

El alcalde Enrique Neira dijo que el conflicto es nacional y que la Municipalidad nada tiene que ver con las demandas de los trabajadores de la salud

Nanette Andrade
Angol, Enrique Neira, quien 
explicó que el martes sostuvo 
una reunión con el director 
del Departamento Municipal 
de Salud para evaluar la situa-
ción.

Al respecto puntualizó que 
“primero decirle a la comu-
nidad que este no es un paro 
en contra del Municipio, este 
es un paro nacional de toda la 
salud primaria en Chile, pro-
ducto de que no se han respe-
tado algunos acuerdos que se 
tomaron con el Gobierno, es-
pecialmente lo que tiene que 
ver con el tema de cancelación 
de algunos servicios que en-
tregan los dispositivos de sa-
lud, que lamentablemente no 
se han respetado. Y producto 
de eso, los gremios son los que 
llaman a este paro nacional 
por dos días.

Por lo tanto, nosotros como 
Municipio estamos fuera de 
las decisiones que toman los 
gremios. Pero los servicios 
que son indispensables van 

a tener turnos éticos. Eso es 
lo que eso siempre todos los 
paros hay un cuidado especial 
por mantener turnos éticos 
en todos los dispositivos. Así 
que al respecto la gente puede 
estar tranquila por ese lado, 
sabiendo sí que vamos a pro-
vocar una serie de situaciones 
que no son gratas, especial-
mente para las personas que 
tienen horas ya reservadas y 
que las van a tener que cam-
biar producto de este paro. No 
nos habría gustado, pero si los 
gremios están en una decisión 
de esa naturaleza, no tenemos 
nada más que respetar”.

Por lo pronto, hoy jueves 
continuará este paro, espe-
rando que mañana viernes 
se puedan retomar todos los 
servicios habituales que se 
ofrecen en la salud primaria 
angolina y de todo Chile.

Las imágenes dan cuenta de 
que los Cesfam de Angol esta-
ban plegados al paro nacional 
ayer miércoles.

Malleco
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Se la ponen más difícil a la delincuencia en Angol: 15 
nuevas cámaras de seguridad entraron en funcionamiento

Con tecnología de última 
generación se está contri-
buyendo a dificultar las la-
bores de la delincuencia en 
la comuna de Angol, pues 
desde el pasado viernes 
entraron en funcionamien-
to 15 modernas cámaras 
que han sido instaladas 
en lugares estratégicos de 
la ciudad para reforzar la 
vigilancia, lo que sumado 
al drone que se lanza hoy 
jueves de manera oficial, le 
pone más cuenta arriba el 
actuar a los delincuentes.

En este sentido, el alcalde 
Enrique Neira mencionó 
que desde el gobierno co-
munal se ha hecho una gran 
inversión en el ámbito de 
la seguridad, precisamen-
te para brindar respuestas 
oportunas a los angolinos 
en este tema. “Partimos de 
cero, logramos comprar 
dos vehículos, dos camio-

Hoy jueves se llevará a cabo una ceremonia para hacer el lanzamiento oficial del drone que de 
ahora en adelante respaldará las labores del equipo de Seguridad Ciudadana

Nanette Andrade netas, empezamos con un 
equipo a cargo de Seguri-
dad Ciudadana, después 
compramos dos vehículos 
más, ya tenemos cuatro, 
fortalecimos nuestro equi-
po de Seguridad Ciudadana 
también”, comentó.

Y como ya se había anun-
ciado, la comuna ahora 
contará con un moderno 
drone que sobrevolará la 
ciudad ayudando en las la-
bores de vigilancia. El acto 
de inauguración tendrá lu-
gar en las instalaciones del 
Centro Cultural a partir de 
las 18:00 horas de hoy jue-
ves.

“Hemos instalado 15 cá-
maras en lugares estraté-
gicos de la comuna de An-
gol, las cuales ya iniciaron 
su funcionamiento este día 
viernes, el viernes recién 
pasado. Son cámaras de úl-
tima tecnología que permi-
ten leer también fácilmente 
las patentes de los vehícu-
los y de registrar diversas 
situaciones, y están ubica-
das en lugares estratégicos, 

algunas en cruces de entra-
da, de salida de la comuna, 
otras están insertas dentro 
de los territorios urbanos. 
De tal manera de que a me-
dida que hemos ido avan-
zando, indudablemente 
que Seguridad Ciudadana 
se ha fortalecido mucho y 
vamos a seguir haciendo 
esto, es 24 x 7”, comentó 
Neira.

Asimismo, explicó que 
las cámaras están bajo el 
control del equipo de Segu-
ridad Ciudadana, quienes 
tienen el registro perma-
nente de lo que está ocu-
rriendo en la comunidad. 
“Habíamos mantenido esta 
información de las 15 cá-
maras que están ya a dispo-
sición de la comunidad en 
reserva, puesto que no se 
habían energizado por par-
te de Frontel, el día viernes 
se hizo, por lo tanto ahora 
estamos ya en condiciones 
de decirle a la comunidad 
que están completamente 
operativas”.

Otro de los aspectos que 

se podrán regular con estas 
cámaras, es precisamen-
te el de los conductores 
que manejan en estado 
de ebriedad, quienes que-
darán registrados en los 
videos de seguridad. “La-
mentablemente el 95 % de 
los accidentes que se pro-
ducen es por irresponsa-
bilidad de los conductores, 
ya por exceso de velocidad, 
por estado de ebriedad, 
porque no respetaron la 

señalética. Yo creo que en 
la medida que las perso-
nas se sientan observadas 
a través de estas imágenes 
que transmiten estas cáma-
ras, indudablemente que 
iremos mejorando la situa-
ción, finalizó el alcalde.

El alcalde Neira participó 
ayer miércoles del Consejo 
de Seguridad Pública nú-
mero 93 precisamente para 
evaluar temas de seguridad 
dentro de la comuna.

Angol
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Desde el Hospital Dr. 
Mauricio Heyermann 
Torres de Angol, las 

autoridades hicieron 
el llamado 

a los padres de los 
bebés de hasta 6 
meses, para que 
concurran a los 
vacunatorios.

Casi 10.000 dosis del 
medicamento Nirsevimab, 
conocido como la vacuna 
contra el virus respiratorio 
Sincicial hay en las bodegas 
de la Seremi de Salud en La 
Araucanía entre Temuco y 
Angol, disponibles para los 
bebés hasta los seis meses, 
con el objetivo de inmuni-
zarlos en contra de esta en-
fermedad que puede causar 
la muerte de los lactantes.

El anuncio lo hizo el se-
remi de Salud de la región, 

Con casi 10.000 dosis de vacuna contra 
el virus Sincicial cuenta La Araucanía

Neimar Claret Andrade

Andrés Cuyul desde el Hos-
pital Dr. Mauricio Heyer-
mann Torres de Angol, en 
donde detalló que los bebés 
que han estado naciendo 
desde inicios de abril, ya re-
cibieron el medicamento en 
los hospitales para prote-
gerlos por un año de la en-
fermedad que se presenta, 
sobre todo, en los meses de 
invierno.

“Desde el 1 de abril como 
Ministerio de Salud —deta-
lló— hemos distribuido en 
todas las maternidades, en 
cada uno de los Cesfam del 
país y particularmente en 
las 32 comunas de la región, 
este medicamento mono-
clonal llamado Nirsevimab, 
que viene a proteger a los 
niños que nacieron a partir 
del 1 de octubre en adelan-
te por el virus respiratorio 
Sincicial, que es el virus que 
más afecta a nuestros me-
nores de un año por enfer-
medades respiratorias y el 
que causa más muertes en 
el país”.

Primer país de 
Latinoamérica

El seremi Cuyul afirmó 
que Chile es el primer país 

del hemisferio sur en ad-
quirir este medicamento. 
“Como Ministerio de Salud 
hemos invertido más de 
60.000 millones de pesos en 
adquirir este medicamen-
to y esperamos no tener la 
afectación por virus respi-
ratorio grave que tuvimos el 
año pasado, cuando en una 
fase de apertura circularon 
libremente distintos tipos 
de virus respiratorios, in-
cluyendo el virus respirato-
rio Sincicial”.

Por su parte, la delegada 
presidencial provincial de 
Malleco, Andrea Parra dijo 
que “estamos haciendo un 
hito importante en el hos-
pital provincial Mauricio 
Heyermann de Angol, bási-
camente dando a conocer, 
ya que estamos a puertas 
del invierno, lo importan-
te que es que la población 
se vacune y muy particu-
larmente el inicio de una 
política pública que es muy 
importante para nosotros, 
que es la colocación de un 
medicamento inyectable, 
anticuerpo monoclonal, que 
se va a colocar en los niños 
para prevenir una de las in-

fecciones respiratorias que 
nos ha traído muchos pro-
blemas”.

En tanto, el director del 
Hospital de Angol, Daniel 
Vargas, hizo un llamado a la 
comunidad para que acuda 
a los vacunatorios y que los 
niños hasta los seis meses 
reciban el Nirsevimab. 

“En este hospital en par-
ticular —agregó— ya em-
pezamos a vacunar el 3 de 
abril y hasta la fecha lleva-
mos 43 lactantes vacuna-

dos”.
Finalmente, el director 

del Servicio de Salud Arau-
canía Norte, Ernesto Yáñez 
insistió que la población de 
lactantes en Malleco es de 
aproximadamente 1600, 
los que ya han nacido des-
de el 1 de octubre del 2023 
hacia el 31 de marzo. “Ellos 
deben acercarse a su Ces-
fam para poder adquirir 
este medicamento”, cuyo 
costo privado es de alrede-
dor de 700.000 pesos.

La Araucanía
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Región Policial de La Araucanía 
de la PDI tiene nueva jefa

La región policial de La 
Araucanía de la PDI tiene 
una nueva jefa. Se trata de la 
prefecta inspectora Catalina 
Barría Becerra, quien asumió 
el mando en una ceremonia, 
que se llevó a cabo en las 
dependencias del auditorio 
del Complejo Policial de la 
Policía de Investigaciones en 
Temuco, durante la que pre-
fecta general, Consuelo Peña 
San Miguel le entregó el man-
do. 

En la ceremonia partici-
paron distintas autoridades 
regionales, encabezadas 
por el delegado presidencial 
regional, José Montalva Fe-
huerake; la presidenta de la 
Corte de Apelaciones de Te-
muco, ministra Cecilia Ara-
vena López; el fiscal regional, 
Roberto Garrido Bedwell; el 
alcalde de la Municipalidad 
de Temuco, Roberto Neira 
Aburto, oficiales de las Fuer-
zas Armadas y personal de la 
Policía de Investigaciones.

En presencia del prefecto 
general Paulo Contreras Cor-
tés, nuevo jefe de la Inspecto-
ría General de la PDI, quien 
sirvió como interventor, se 
firmó el acta de entrega y re-
cepción de la Región Policial 
de La Araucanía por parte de 
la prefecta general Peña y la 
prefecta inspectora Barría.

En la oportunidad, a modo 
de despedida de La Arauca-
nía, la prefecta general Con-
suelo Peña San Miguel, quien 
es la primera mujer en ascen-
der a ese grado y que asume 
como jefa de la Subdirección 

Se trata de la prefecta 
inspectora Catalina Barría, 
quien asumió el mando en 

una sobria ceremonia.

Editado por NCA

Nacional de Inteligencia, Cri-
men Organizado y Seguridad 
Migratoria, manifestó que “el 
ascenso mío es también gra-
cias al trabajo de todos uste-
des, de cada uno de quienes 
trabajan en esta región poli-
cial”. 

Asimismo, señaló que 
“siempre, desde que ingresé 
a la escuela de la PDI quise 
trabajar en La Araucanía, 
porque ésta es mi región, la 
que me vio nacer y crecer y 
estoy orgullosa de represen-
tarla ahora desde mi nuevo 
cargo”.

Por su parte, la nueva jefa 
regional, prefecta inspectora 
Catalina Barría Becerra, se-
ñaló que “mi compromiso es 
realizar un trabajo de exce-
lencia, tengo una alta expec-
tativa de la labor que vamos 
a efectuar”.

Además, hizo uso de la pa-
labra el Prefecto General Pau-
lo Contreras Cortés, quien 
destacó la calidad humana de 
ambas líderes de quienes dijo 
que “son mujeres integrales y 
un ejemplo para nuevas ge-
neraciones”.
Mujeres de La Araucanía 

Así como la prefecta gene-
ral Consuelo Peña es oriunda 
de Traiguén y estuvo varios 
años en diversos cargos en 
la región, la nueva jefa de la 
PDI en La Araucanía, Prefec-
ta inspectora Catalina Barría, 
también es originaria de esta 
región, específicamente de la 
comuna de Pitrufquén.

La prefecta inspectora Ba-
rría tiene más de 30 años 
de servicio en la institución 
policial, de los cuales, ha des-
empeñado varios de ellos en 
diversos cargos en la región: 
fue jefa de la Brigada Inves-
tigadora de Delitos Sexuales 
Temuco, jefa del Laboratorio 
de Criminalística Regional, 
jefa de la Prefectura Provin-
cial Cautín, y ya se había des-

empeñado como jefa regional 
durante el año 2021.

Antes de asumir el nuevo 
mandato de la Región Policial 
de La Araucanía, la prefecta 
inspectora estuvo a cargo de 
la Jefatura Nacional de Coo-
peración Internacional (JE-
NACIN) y de la Jefatura Na-
cional de Delitos Contra las 
Personas.

Cabe destacar que el actual 
Alto Mando de la PDI cuen-
ta con 5 mujeres. Además 
de la Prefecta General, hay 4 
prefectas inspectoras, todas 
en cargos en áreas o zonas 
de alta relevancia:  Maricela 
Gárate, a cargo de la Jefatura 
de Jurídica; Catalina Barría 
y Claudia Chamorro en dos 
regiones policiales de la Ma-
crozona Sur (Araucanía y Bio 
Bío, respectivamente) y Cris-
tina Vilches, quien se man-
tiene como Jefa Nacional de 
Inteligencia Policial.

La Araucanía
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30 escolares de Selva Oscura visitaron 
sede principal de Las Noticias de Malleco

Durante la jornada de este 
miércoles 17 de abril, un 
grupo de 30 estudiantes de 
la Escuela Selva Oscura vi-
sitaron la sede principal del 
diario Las Noticias de Ma-
lleco, ubicada en la avenida 
Confederación Suiza de Vic-
toria.

Allí fueron recibidos por 
nuestro director, don Gino 
Bustamante Barría, quien 
les explicó todo lo relacio-
nado con la realización de 

Daniela 
Rivas 

Fuentes
Profesora

Danae 
Rañinao

Ellao, habló a 
nombre de sus 

compañeros (as). 

Los niños de 4° año básico aprendieron cómo se hace la edición diaria y 
visitaron el Museo Tránsito Bustamante en la sede de la UNAP.

Neimar Claret Andrade la edición diaria de nuestro 
medio de comunicación, su 
presencia en las redes so-
ciales y en la web gracias a 
la página que está siendo 
constantemente actualizada 
por el personal periodístico 
encargado de esta importan-
te tarea.

Luego visitaron, también 
junto a don Gino y nuestro 
director administrativo, don 
Miguel Bustamante, en la 
sede de la Universidad Na-
cional Arturo Prat, el Museo 
Tránsito Bustamante, que 
exhibe las primeras máqui-

nas que se utilizaban para 
imprimir los primeros ejem-
plares del diario que está 
próximo a cumplir 114 años 
de vida.

La profesora de los niños, 
Daniela Rivas Fuentes, ma-
nifestó que esta visita, que 
fue muy enriquecedora para 
sus alumnos, forma parte de 
la materia de Lenguaje y Co-
municación.

Asimismo detalló que la 
idea era mostrarle, in situ, a 
los niños cómo se procesan 
y dan a conocer las noticias 
diarias luego de que ya el pe-

riódico no se imprime. 
“Nosotros les pasamos el 

texto de la noticia —comen-
tó— pero a ellos les cues-
ta mucho interiorizar ese 
aprendizaje, porque cuando 
yo les hablo de lo que es una 
noticia, un diario, ellos no 
lo entienden, porque no tie-
nen en sus manos un diario 
hoy en día, entonces tampo-
co tienen como el hábito de 
revisar el diario, sus papás 
tampoco, así que es bueno 
que ellos sepan, aprendan el 
significado e identifiquen lo 
que es una noticia real”.

La profesora Rivas dijo, 
además, que los niños estu-
vieron felices por la visita. 
“Venían en el furgón leyendo 
el diario, viendo las noticias, 
reconocieron algunos luga-
res de las imágenes y ahí sí 
yo veo que internalizan real-
mente el aprendizaje de lo 
que es el diario”.

Además del museo, los es-
colares de Selva Oscura visi-
taron la oficina de Correos 
de Chile en donde dejaron 
cartas que le escribieron a 
un ser querido para enviar-
las.

Victoria
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Jorge Abasolo
Periodista, Diplomado en 

Marketing Político y Miembro 
de la Sociedad de Historia y 

Geografía de Chile.
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Con profundo pesar des-
pedimos al mayor Em-
manuel Sánchez Soto 
(Q.E.P.D.) quien entregó 
su vida en cumplimiento 
del deber, al servicio de la 
comunidad.
Lamentablemente, reci-
bimos nuestro mes ani-
versario con esta nueva 
herida en el corazón, hon-
rando a un hombre ínte-
gro, valiente, de una firme 
convicción y un ejemplo 
de vocación e inspiración 
para los carabineros de 
hoy y las futuras genera-
ciones.
Nos sumamos a las sen-
tidas condolencias que 
entregó nuestro General 
Director, tal como lo ex-
presó, son pocas las perso-
nas que están dispuestas a 
dar la vida por los demás 
y el entonces teniente 
Sánchez no dudó ningún 
segundo en ello, conocien-
do los riesgos a los que se 
enfrentaba. Esperamos no 
tener que afrontar más la 
pérdida de un carabinero.
Sabemos que la delincuen-
cia no descansa, no espera 
lutos ni duelos, su tem-
prana y heroica partida 
nos duele, pero nos man-
tenemos firmes y fuertes 
y hoy más que nunca rea-
firmamos el compromiso 
y la convicción de servir y 
proteger a la comunidad, 
lo juramos ante Dios y la 
bandera, guardar y defen-
der la vida de otros rin-
diendo la nuestra si fuese 
necesario.
Chile nos necesita y en 
este 97° Aniversario se-
guiremos desplegados, 
patrullando, controlando, 
fiscalizando y deteniendo 
para aumentar la preven-
ción de delitos, preocu-

pados siempre de cuidar, 
fortalecer y perfeccionar 
a nuestra Institución, con-
solidando el Plan Estraté-
gico de Desarrollo Policial 
2021-2028 “Carabinero 
del Centenario”, hacién-
donos cargo de manera 
seria y responsable de las 
necesidades y demandas 
de seguridad de la ciuda-
danía.
Conmemoramos un año 
más de vida bajo el luto, 
pero sin descuidar nues-
tra misión constitucio-
nal, respondiendo a cada 
emergencia con un alto 
grado de profesionalismo, 
oportunidad, eficiencia y 
eficacia. Sabemos que so-
mos un pilar fundamental 
en la preservación del or-
den público y la seguridad 
y asumimos ese desafío 
con el máximo profesio-
nalismo y rigurosidad.
La seguridad es tarea de 
todos y los hombres y 
mujeres Carabineros de 
la Zona Araucanía Control 
Orden Público (COP) en la 
Macrozona Sur seguire-
mos construyendo puen-
tes y fortaleciendo nuestra 
relación con la comunidad 
y las instituciones del Es-
tado, promoviendo el bien 
común por sobre los inte-
reses particulares.
En este 97° aniversario 
avanzamos con la fren-
te en alto, recordando a 
todos aquellos que han 
rendido su vida en el 
cumplimiento del deber, 
apoyando a sus familias, 
y aún en medio del do-
lor, enfrentando con más 
fuerza a la delincuencia, 
honrando el legado de co-
raje y sacrificio que deja 
atrás el mayor Emmanuel 
Sánchez Soto (Q.E.P.D.).

Servir y proteger en 
memoria del mayor 

Sánchez (Q.E.P.D.)

General Cristian Mansilla Varas, jefe 
Zona Araucanía Control Orden Público

Hace algunos días el presi-
dente de Argentina, Javier 
Milei, anunció la construc-

El Dengue, enfermedad 
viral transmitida por la pi-
cadura del mosquito Aedes 
aegypti, se encuentra en 
alerta en Chile. El virus, que 
también causa enfermeda-
des como la fiebre amarilla y 
el zika, se propaga principal-
mente en zonas con hacina-
miento urbano, lugares con 
alcantarillado deficiente, en 
deposiciones o residuos or-
gánicos.

Por eso, Eduardo Quezada, 
Director del Área de Salud 
del CFT Santo Tomás, entre-
ga importantes recomen-
daciones para prevenir el 
Dengue y explica qué hacer 
en caso de ser picado por un 
mosquito infectado. 

Según la Organización 
Mundial de la Salud (OMS), 
el Dengue es una enferme-
dad que afecta a personas 
de todas las edades y puede 
presentar síntomas como 
fiebre leve o incapacitante, 
dolor de cabeza, dolor mus-
cular y articular, erupciones 
cutáneas y, en casos graves, 
shock anafiláctico, dificultad 
respiratoria y daño grave de 
órganos.

“El Dengue ya está en Chile, 
por lo que es importante que 
todos tomemos medidas de 
prevención contra su conta-
gio y propagación. La higiene 
y el cuidado del entorno son 
fundamentales para contro-
lar la población de mosqui-
tos y protegernos de esta en-
fermedad”, enfatizó Quezada.

De esta manera, el docente 
de Santo Tomás, en primer 
lugar, recomendó adoptar 
medidas de control am-
biental, como el vaciado de 

Experto advierte que la higiene y el cuidado del entorno son 
fundamentales para controlar la población de mosquitos y 

protegernos de esta enfermedad.

Antártica: permanente controversia

Chile en alerta por Dengue: 
¿Cómo evitar el contagio?

Karen Manzano Iturra
Instituto de Historia 

Universidad San Sebastián

objetos que se encuentran 
en el exterior y pueden acu-
mular agua cuando llueve, 
sobre todo patios y balcones 
(baldes, tambores, botellas, 
macetas en desuso). “Los 
mosquitos habitualmente vi-
ven en ambientes húmedos 
y plantan sus huevecillos en 
charcos de agua, al eliminar 
el agua acumulada evitamos 
su reproducción”, detalló.

En ese sentido, sostuvo que 
todos los recipientes en des-
uso que puedan acumular 
agua (latas, botellas, neumá-
ticos, etc.) deben desecharse. 
Asimismo, advirtió que los 
recipientes que contengan 
agua deben estar hermética-
mente sellados para evitar la 
contaminación del mosqui-
to. “En caso de los departa-
mentos, si hay maceteros se 
recomienda colocar arena 
húmeda para mantener las 
plantas”.

Además, destacó la impor-
tancia de mantener los patios 
y jardines limpios, ordenados 
y desmalezados, evitando la 
acumulación de residuos de 
animales o desechos orgá-
nicos. Igualmente, en las ca-
naletas y desagües de lluvia 
de los techos. “Si vas a regar, 

recuerda tener siempre pre-
caución de acumular agua en 
espacios que pueda quedar 
estancada”, indicó. 

Respecto a medidas de pro-
tección personal, Quezada 
recomendó el uso de repe-
lentes hechos a base a die-
tiltoluamida (DEET), ingre-
diente que según afirmó, es la 
barrera más efectiva contra la 
picadura del mosquito Aedes 
aegypti, vector del virus Zika 
y Dengue.

En tanto, para el desarrollo 
de actividades deportivas o 
al aire libre, sugirió utilizar 
ropa clara que cubra los bra-
zos y las piernas, detallado 
que “los mosquitos se sienten 
atraídos por la presencia de 
CO2 y la transpiración”. 

Aunque, en caso de sufrir 
una picadura de mosquito, 
seguida la aparición de fie-
bre, de acuerdo con el exper-
to, se debe “mojar la piel con 
una esponja o toalla con agua 
tibia, no tomar ibuprofeno ni 
aspirina, solo paracetamol”. 
Sin embargo, recalcó que, de 
continuar los síntomas, las 
personas deben acudir a un 
centro asistencial para ser 
evaluados por personal de 
salud.

ción de una nueva base na-
val en Tierra del Fuego (Us-
huaia), en colaboración con 
Estados Unidos. Una medida 
que, sin dudas, apunta a la 
reactivación de las reclama-
ciones históricas de Argen-
tina -e inclusive una puerta 
adicional a las grandes poten-
cias como la estadounidense- 
sobre tres zonas específicas: 
las Malvinas, la Antártica y, 
por supuesto, la plataforma 
continental en controversia 
con Chile. Por una parte, las 
Falklands, como es denomi-
nada por los británicos, sigue 
siendo del Reino Unido y no 
existe variación alguna sobre 
los espacios marítimos que la 
circundan. Sobre la Antártica, 

hasta el día de hoy sigue sien-
do un continente amparado 
por el Tratado de 1959, que 
determina la paralización de 
las reclamaciones y donde to-
dos los involucrados en este 
caso (Chile, Argentina, Gran 
Bretaña y Estados Unidos) 
son firmantes originales del 
mismo.

Bajo este contexto queda 
en evidencia que Argentina, 
independiente del represen-
tante de turno en el Ejecuti-
vo, mantendrá las proyeccio-
nes geopolíticas del espacio 
austral y antártico, donde la 
plataforma continental y la 
Antártica seguirán siendo un 
tema de permanente contro-
versia. 

Opinión
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Carabineros 
recuperaron dos 

camionetas en 
operativo por robo 

a trabajadores 
forestales en 

Collipulli
Personal especializado COP y territorial 
lograron recuperar ambos vehículos, el 

primero sustraído en horas de la mañana de 
ayer miércoles y el segundo, utilizado por los 

antisociales para cometer el delito, el cual 
mantenía encargo por robo del 14 de marzo 

de este año.

Un intenso operativo des-
plegado entre Carabineros 
de las Prefecturas Control 
Orden Público (COP) “Arau-
canía” y la Prefectura “Ma-
lleco”, permitió recuperar en 
Collipulli, sector rural de Cu-
raco, dos vehículos que man-
tenían encargo por el delito 
de robo.

La destacada acción poli-
cial se registró este miérco-
les luego de que Carabineros 
recibió una denuncia por el 
robo con intimidación de 
una camioneta que afectó a 
trabajadores forestales, deli-
to cometido por delincuen-
tes armados y encapuchados 
quienes se movilizaban en 
una camioneta, también ro-
bada.

De inmediato, Carabineros 
desplegó un amplio opera-
tivo en la zona con personal 
de la 2ª Comisaría COP “Pai-
lahueque” y la 2ª Comisaría 
“Collipulli”, el cual obligó a 
los delincuentes a abando-
nar ambos vehículos roba-
dos para emprender la huida 
entre los bosques cercanos. 

Carabineros logró recupe-
rar las dos camionetas, la pri-
mera robada en la mañana de 
este miércoles y la segunda, 

en la que se movilizaban los 
antisociales que utilizaron 
para cometer el delito, la cual 
mantenía encargo por robo 
del 14 de marzo de este año.

El coronel Renzo Miccono, 
Prefecto de Malleco, entregó 
detalles del procedimiento 
explicando que “el día de hoy 
(ayer), en horas de la ma-
ñana, dos trabajadores que 
ofrecen servicios a Forestal 
Arauco fueron interceptados 
por dos individuos portan-
do armas largas y encapu-
chados. Estos individuos lo 
hacían en un vehículo que 
también mantenía encargo 
por robo y se dieron a la fuga. 
A raíz de esto, Carabineros 
de Chile desplegó un amplio 
operativo policial en la zona, 
tanto con personal territorial 
como de Control de Orden 
Público, obligando a estos 
individuos a dejar abando-
nados los vehículos, los que 
fueron recuperados”.

Por instrucción de la Fis-
calía, la investigación quedó 
a cargo del Laboratorio de 
Criminalística (Labocar) y 
el OS-9 de Carabineros. En 
tanto los vehículos, tras ser 
periciados, serán entregados 
a sus legítimos propietarios.

Collipulli
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Un detenido identifi-
cado con las iniciales 
E.E.C.C., tenia en su po-
der varias plantas de 
cannabis sativa, 7,86 
kilogramos de la misma 
droga a granel, dos celu-
lares, dos pesas dosifica-
doras y 31.000 pesos en 
efectivo, es el resultado 
de un procedimiento de-
sarrollado por efectivos 
de la 1° Comisaría de Ca-
rabineros de Angol, en la 
comuna de Renaico.

Según la información 
a la que tuvo acceso Las 
Noticias de Malleco, los 
funcionarios de las Cara-
binas Cruzadas recibie-
ron un llamado anónimo, 
específicamente al nú-
mero de la Sección de In-
vestigaciones Policiales 
(SIP) de Angol, en la que 
les notificaron que en un 
domicilio ubicado en la 
calle Alejandro Larenas 
de Renaico, una persona 
mantenía plantas de can-
nabis sativa y marihuana 
a granel, información 
que le hicieron saber al 
fiscal de Primeras Dili-
gencias el cual instruyó 
verificar la autenticidad 
de lo denunciado. 

Con la autorización del 
persecutor, los funciona-
rios de la 1° Comisaría se 
trasladaron al lugar en 
donde se entrevistaron 
con el ahora detenido, 

Renaico: Carabineros arrestó a un sujeto 
y decomisó más de 8 kilos de marihuana

Además hallaron en la casa del detenido dos pesas dosificadoras, dos teléfonos celulares y dinero en efectivo.

Arriendo Campito
6.5 Hás, También puedo vender 

1, 1,5 o 2 Hás mínimo.
Sector Púa, Comunidad Antonio
Huenuhueque. Casa cómoda,

con agua , luz  eléctrica. galpón.
Liquido por no poder atender.

Contactar con  Florentino Alonso 
Villacura.

Interesados comunicarse a:
Fono  941682950 

Neimar Claret Andrade

de nacionalidad chilena, 
quién señaló que efecti-
vamente mantenía plan-
tas de cannabis sativa de 
su propiedad y autorizó 
el ingreso del personal 
del SIP a su domicilio, en 
donde incautaron dife-
rentes especies.

Entre las especies de-
comisadas están dos 

pesas dosificadoras, dos 
teléfonos celulares, dos 
plantas de cannabis sa-
tiva de 2 metros, una 

planta de cannabis sativa 
de 33 centímetros, 7 ki-
los y 86 gramos a granel 
de marihuana y dinero 

en efectivo; por lo que 
E.E.C.C. fue arrestado y 
puesto a disposición del 
Ministerio Público.

Renaico
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Instruyen acelerar preparación de juicio por 
doble secuestro y homicidio en Collipulli

La Corte de Apelaciones 
de Temuco acogió el re-
curso de apelación inter-
puesto por la Fiscalía de La 
Araucanía para acelerar la 
preparación del juicio oral 
por el secuestro calificado 
de dos personas en Colli-
pulli, e instruyó al Tribu-
nal de Garantía realizar la 
audiencia dentro del plazo 
legal.

El delito ocurrió en ju-
nio de 2021 en Collipulli. 
Una de las víctimas logró 
escapar después de estar 
10 días en cautiverio, en 
los cuales fue sometido a 
toda clase de vejámenes 
y torturas.  La segunda, 
un mecánico de 46 años, 
fue asesinado y su cuerpo 
fue luego desmembrado y 
quemado.   

fiscal regional de La Araucanía, Roberto Garrido Bedwell

….QUERIDAS MAMITAS…en Librería Burgos…no necesitamos un día para demostrarles 
nuestro  cariño…para el Día de la Madre.. Lo hacemos,  Familias de la Región de La Arauca-
nía… Todo el Año ……   como ya lo hemos demostrado…desde la Ciudad de Victoria.

........¡LOS ESPERAMOS!.....

LIBRERIABURGOS@GMAIL.COM452 841290Av Confederación Suiza 1254

Libreria 
Burgos

La Corte de Apelaciones 
acogió el recurso 

interpuesto por la Fiscalía 
para apurar el proceso 

judicial en contra de las 12 
personas implicadas en el 

caso.

Editado por NCA

El Ministerio Público 
presentó la acusación por 
estos hechos el 22 de julio 
de 2022, en la que solicitó 
la pena de presidio perpe-
tuo para 9 de los 12 acusa-
dos, la mayoría de ellos in-
tegrantes del clan familiar 
Ancalaf, de la comunidad 
Choin Lafkenche.

Pese a que la ley estable-
ce que la preparación de 
juicio debía realizarse en 
un plazo no superior a 35 
días desde que se presentó 
la acusación, dicha audien-
cia ha sido suspendida en 
8 ocasiones por solicitu-
des de las defensas. Y en 
la última suspensión, ocu-
rrida el 7 de marzo, el juez 
de garantía de Collipulli 
reprogramó la audiencia 
para el 4 de julio, justifi-
cando el desfase de casi 3 
meses en la complejidad 
de la causa y la agenda del 
tribunal, lo que fue apela-
do por la Fiscalía, por esti-
mar que aquello favorecía 
la estrategia dilatoria que 
han adoptado los imputa-
dos a lo largo de este pro-
ceso.

El fiscal regional de La 
Araucanía, Roberto Garri-
do Bedwell, quien alegó el 

recurso, tras el fallo de la 
Corte manifestó que “nos 
parece importante que la 
Ilustrísima Corte de Apela-
ciones haya ordenado fijar 
una audiencia dentro del 
plazo legal, reconociendo 
de alguna forma que hay 
una dilación injustificada 
en la tramitación de este 
caso, afectando no sólo 
los derechos de las perso-
nas que desde hace mucho 
tiempo están privadas de 
libertad, sino que también 
el derecho que tienen las 
víctimas de poder resolver 

la situación que les afectó 
y encontrar a través de la 
realización del juicio y la 
dictación de la sentencia 
una forma de término tam-
bién al delito que las afec-
tó” .

Asimismo destacó que el 
tiempo que se ha perdido 
por las suspensiones de 
audiencias es de casi dos 
años, que es el doble del 
tiempo que tuvo la Fiscalía 
para investigar y presentar 
la acusación. 

“Nos parece —comen-
tó— que no hay una pro-

porción entre la obligación 
que pesa sobre el órgano 
persecutor, en el sentido 
de poder realizar la inda-
gatoria dentro de un plazo 
acotado, y todo el tiempo 
que es necesario poste-
riormente para realizar la 
preparación de juicio. En 
la práctica este proceso ha 
estado prácticamente dos 
años suspendido, porque 
no ha avanzado desde la 
presentación de la acusa-
ción a la siguiente atapa 
que es la realización del 
juicio oral.”

Collipulli
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Diputado Beltrán se reunió con nuevo director 
de la PDI por inseguridad en La Araucanía

El diputado por el Distrito 
22, Juan Carlos Beltrán Silva, 
se reunió, recientemente, 
con el nuevo director na-
cional de la Policía de Inves-
tigaciones (PDI), Eduardo 
Cerna, con quien discutió, 
entre otros tópicos, sobre el 
tema de la inseguridad en La 
Araucanía.

“Califico como muy positi-
va —manifestó— la reunión 
sostenida con el director 
general de la PDI, Eduardo 
Cerna, quien recientemente 
asumió este alto cargo en la 
institución. En la oportuni-
dad pudimos conversar muy 
directamente sobre el tema 
de seguridad en la región de 
La Araucanía, sobre todo de 
la labor que realizan las dis-
tintas unidades en las pro-
vincias de Malleco y Cautín”.

Asimismo, el Parlamenta-

rio Mallequino destacó “la 
cercanía, la voluntad que 
tiene el director general en 
el sentido de tener una bue-
na comunicación con todas 
las autoridades y sobre todo 
con los dirigentes sociales, 
es decir, escuchar las inquie-
tudes de los distintos habi-
tantes”.

De igual modo detalló que 
otro de los temas que trata-
ron fue la posibilidad, desde 
el punto de vista legislativo, 
de realizar algunas modifi-
caciones para el futuro in-
greso de las personas que 
van a trabajar en la PDI, 
pues a su modo de ver sería 
ideal que ingresaran per-
sonas que tengan al menos 
cuatro semestres universi-
tarios cursados. “Creo que 
eso realmente sería positivo 
para la institución y eviden-

El Parlamentario Mallequino también 
conversó sobre la posibilidad de modificar 

las condiciones de ingreso de los nuevos 
funcionarios.

temente para el país”.
“En la misma reunión —

acotó— hemos conversado 
abiertamente el tema de 
implementar, de la mejor 
manera, a las unidades de 
la Policía de Investigaciones 
del país y en particular de la 
región de La Araucanía. Le 
he manifestado que como 
diputado estoy dispuesto y 
llano a dialogar y entre to-
dos buscar las mejores he-
rramientas para que tam-
bién se pueda apoyar a los 
funcionarios”.

Finalmente Juan Carlos 
Beltrán afirmó que “creo 
que es muy necesario que 
la institución realice los as-
censos que corresponden y 
también ver la posibilidad 
que se le entreguen algunos 
incentivos económicos que 
en justicia lo merecen, pues 
recordemos que la Policía 
de Investigaciones al igual 
que Carabineros, perma-
nentemente está arriesgan-
do su vida por salvar a los 
habitantes del país”.

Política
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El parlamentario señaló que cada vez que se habla de baja en los índices, los violentistas vuelven 
a provocar ataques, por lo cual pidió mantener bajo reserva los datos que se proporcionen.

Diputado Jorge Rathgeb llama al Gobierno a ser más discreto 
a la hora de entregar cifras por violencia en La Araucanía  

Durante los últimos 
días y tras una reunión 
de las respectivas auto-
ridades, se anunció que 
los hechos de violencia 
en La Araucanía han te-
nido un descenso en las 
semanas que han pasa-
do.

El diputado de Reno-
vación Nacional por La 
Araucanía y presiden-
te regional de la colec-
tividad, Jorge Rathgeb 
Schifferli, valoró estos 
hechos, pero a la vez dijo 
que la entrega de esta 
información debe ser de 
manera discreta de parte 
de las autoridades.

Rathgeb, sostiene esto 
dado que cada vez que 
se señala que los hechos 
han disminuidos, los 
violentistas vuelven a la 
carga y cometen ataques 
que siguen poniendo en 
riesgo a las familias, a 

la seguridad alimentaria 
y las fuentes de trabajo, 
más aún en una región 
que está siendo golpeada 
por la cesantía.

El legislador indicó que 
todos los datos deben 
mantener cierta reserva 
y no hacerse tan masi-
vos, porque es una señal 
para que ocurran más 
episodios de violencia 
en distintas zonas de La 
Araucanía.

“Si las estadísticas in-
dican que los hechos de 
violencia o ataques han 
bajado, es una buena 
noticia, pero el llamado 
es a ser discretos con la 
entrega de información, 
porque estas orgánicas 
tienden a reaparecer con 
más fuerza y así atentar 
contra vidas, en contra la 
producción agrícola o los 
puestos de trabajo, que 
están de capa caída en la 

región, por lo cual se pide 
un poco más de sigilo y 
de prudencia a la hora de 
informar de esto”, señaló 
Rathgeb.

El parlamentario indicó 
además que no claudi-
cará en que las Fuerzas 
Armadas cuenten con 
mayores facultades por-

que esto sería una herra-
mienta importante en la 
lucha de seguir reducien-
do las cifras de ataques o 
violencia en la región.

Política
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Asesorías tributarias,
técnicas, contables
Leyes sociales 
Reclamaciones tributarias
Iniciación de actividades y
términos de giro

Chorrillos 1046 - Victoria

CONTADORES

Luis Hugo Erices Acuña

452841711

Gral. Lagos 529 - Victoria

ESTUDIO JURÍDICO
Rodrigo Germani Gay
Ricardo Germani Gay

452 846148

ABOGADOS

Abogados
Posesión Efectiva 
Redacción de Escrituras 

Contratos
Juicios Civiles 
Laborales 

Atención de Lunes a Viernes de 9 a 13 horas
y de 15 a 19 horas

CHORRILLOS 1083-
Galería Suiza Oficina 6 -

Fono +56 982379913
sergiosalgadosan@gmail.com

VICTORIA

PARCELA A 1 KM. DE VICTO-
RIA, 5.000 m²  a orillas de ca-
mino vecinal.

Consulte su 
Arriendo

 Victoria Parcelas

SITIO INDUSTRIAL 54 X 92 ME-
TROS, Km.611,5 a Orilla de 
Calle de Servicio.

EXCELENTE PROPIEDAD.

EXCELENTE CASA
Habitable 100%, buena 
ubicación, sitio 32x25

PARCELA 5000 MTS. Excelente 
ubicación sector Dumo

 Casas Victoria

¡Oportunidad! Excelente par-
cela 5000 mts. con cabaña (2 
dormitorios, agua y luz), a 80 
mts. ribera del río Bío-Bío, que 
cruza la parcela, y a 60 mts. del 
camino internacional.

VENDO SITIO EN VICTORIA 
50x65,  3.250 m² sector urbano.

 Lonquimay

CASA EN VICTORIA, 3 dormi-
torios, excelente ubicación, 
calle comercial.

PUBLICA
AQUÍ
452841543

JUZGADO CIVIL 
DE PURÉN ,  causa 
rol  V-13-2023 ,  por 
sentencia de 20 de 
febrero de 2024,  se 
concedió Posesión 
Efectiva Testada de 
la causante doña 
OLGA DEL CARMEN 
DIAZ TORRES ,  fal le-

EXTRACTO cida con fecha 15 de 
febrero de 2021,  co-
muna de San Pedro de 
Melipil la ,  a  sus hijos: 
Jorge,  Regina,  Rosa, 
Carlos y Magaly,  todos 
de apellidos Polanco 
Diaz;  y como legata-
rio a Carlos A.  Polanco 
Millapi .  Testamento de 
3 de octubre de 2013 
otorgado en Notaría de 

Purén,  Repertorio n° 
755-2013.  El  Secreta-
rio.

Patricio Eduardo 
Hernández Menares

Secretario PJUD

16, 17 y 
18/04/2024

Publicidad
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